
Aos oito  dias  do mês  de outubro de dois  mil  e quatorze,  em segunda chamada,  o  Conselho  
Deliberativo, reuniu-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, localizada em sua sede, à Avenida 
Olívo Gomes, nº 100, Santana, São José dos Campos (SP) para deliberar conforme a pauta: 1) 
Apresentação da programação do Seminário 30 anos Comphac. 2) Informes Comphac. 3) Semana 
Cassiano Ricardo. 4) Assuntos LIF. 5) Aprovação da Ata nº 008, de 03/09/2014. 6) Assuntos 
Gerais.  O Presidente deu boas vindas aos Conselheiros, justificando que a reunião seria no dia 1º  
de novembro, mas foi transferida para o dia 08 em virtude da exposição do Conselheiro  Luiz  
Bhittencourt, seguida de apresentação do Conselheiro Sr. Sergio Luiz de Oliveira dizendo que 
este já esteve presente em outras reuniões, porém, agora como titular,  representante do Lions 
Esplanada, ocupando o lugar da Sra. Daniella Peneluppi, que pediu afastamento do Conselho. 
Informou  também  a  presença  do  Diácono  Domingos  Sávio  que  também  passa  a  ocupar  a  
titularidade, representante das Entidades Religiosas, no lugar do Conselheiro Diácono Oscar Ivo 
que também pediu afastamento. Prosseguindo, indagou sobre o recebimento, via e-mail, da pauta, 
bem como da Ata nº 008. Prosseguindo com o item de pauta, passou a palavra a Arquiteta Sra.  
Rosana Tavares para falar sobre a programação do Seminário 30 anos Comphac, informando que 
a Sra. Rosana já esteve, em outras ocasiões, na Reunião do Conselho, sobre os vários eventos do 
Comphac, por conta do Seminário, disse também que o Comphac existe deste novembro de 1984, 
anterior à lei de criação da FCCR, que é de 1985. A Sra. Rosana deu boa noite aos Conselheiros,  
reiterando as  palavras  do Senhor Presidente  e dizendo que espera fechar a programação,  em 
novembro, com a realização do Seminário Internacional que terá como título “Paisagens Culturais 
e Contextos Tecnológicos  da Arquitetura Modernista”, disse ainda que pretende trazer para o  
município a experiência que deu certo em Campinas, Jaguariúna e Cubatão, com palestrantes de 
renome internacional, principalmente da Europa, informando que no Espaço Cine Santana – Av. 
Rui  Barbosa,  nº  2005,  que  é  um  bem  preservado,  com  horário  a  partir  das  09h00,  do  dia 
12/11/2014, será feita a abertura e segue por um período até 16 de novembro, ocasião com que 
expôs a programação, frisando que o convite será enviado para todo o Conselho. O Presidente os 
informou que a residência Olivo Gomes já é um bem tombado pelo Condephat, desde o final do 
ano de 2013. Prosseguindo, o Presidente seguiu com a pauta seguinte que é um evento fixo da 
FCCR  que  é  a  Semana  Cassiano  Ricardo,  frisando  que  os  mesmos  já  tinham  recebido  a  
programação dentro da programação do mês de outubro, aproveitando para divulgar o que consta 
na programação citada, frisando que o poeta josense comemora 120 anos de nascimento, seguida 
de explicações da programação pela Sra. Priscila,  ocasião em que esta deu boa noite para os  
Conselheiros, informando que esta seria a 48ª Semana Cassiano Ricardo, que terá início no dia 30 
de novembro, no Espaço Mario Covas, com a entrega do Troféu Cassiano Ricardo para o Artista  
Plástico Sr. José Ramis e que na mesma oportunidade, além de uma intervenção poética e musical  
com poemas  do  Cassiano  Ricardo,  o  artista  também  receberá  o  título  de  cidadão  joseense. 
Informou  que  na  semana  seguinte,  aconteceriam  algumas  palestras,  todas  no  Espaço  Mario 
Covas, sobre diferentes perspectivas da vida do poeta, dizendo que foram convidados o Jornalista  
Roberto Wagner, o Professor Hamilton, da Univap, o Sr. Pedro Paulo que chegou a conviver com 
o poeta quando então existia o Conselho Municipal de Cultura, na década de 60. Disse também 
que no sábado, de manhã,  dia 08/11/2014 aconteceria a apresentação da bateria da Escola de 
Samba do Rio de Janeiro, Imperatriz  Leopoldinense, que em 1974 teve como tema da escola a  
obra Martim Cererê, de Cassiano Ricardo, contando um pouco como foi o desfile no ano de 1974, 
como foi composto o tema, desenhado e reproduzido o tema enredo, e que também à tarde a 
programação contaria com apresentações de saraus com os poetas e escritores joseenses, disse  
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ainda que quinze ônibus da Secretaria de Transportes circularão pela cidade,  com poesias de 
Cassiano  Ricardo,  entre  outros  informes  da  programação,  como  o  lançamento  do  livro  Os 
Sobreviventes, frisando ser esta a única e última publicação do poeta, dizendo que foi mantido o 
prefácio original e que foi convidada a especialista Sra. Luiz Macedo, professora, que está em 
Nova Iorque,  frisando que é uma estudiosa da obra  de Cassiano.  Prosseguindo,  o  Presidente 
passou a palavra ao Sr. Antonio – SEC-LIF para falar sobre o assunto LIF, ocasião em que este  
disse que o assunto seria passado na reunião anterior, porém que a Comissão LIF solicitou alguns 
documentos e que pretendia adiantar o processo, Construção Aeronáutica do Brasil – 100 anos de 
História da Embraer, dizendo que esse processo recebeu trezentos mil reais pelo edital da LIF e  
que na verdade esse processo já seria encerrado em 26/05/2014, porém o Conselho Deliberativo 
aprovou  pedido  de  prorrogação  por  mais  três  meses  do  prazo,  devido  à  alguns  problemas 
ocorridos com o processo de edição e reprodução e que na verdade o proponente fez um cálculo  
de imposto que não era correto, tendo em vista que existe um imposto que o empreendedor tem 
que tirar diretamente do projeto e um imposto que é tirado diretamente do valor das funções que 
ele contrata e este avaliou no projeto os dois impostos como separados, frisando haver uma sobra 
de trinta e quatro mil  reais, que conforme a legislação LIF é obrigado a devolver no final do  
processo. O proponente, em setembro, fez pedido ao Conselho para que parte desse dinheiro, em 
torno de treze mil e duzentos reais, fossem utilizados para expedir livros, que ele ainda tinha, para  
Instituições Internacionais mas  como isso estava fora do projeto original,  ele teria que trazer  
documento suficiente para análise, tanto pelo Conselho, como pela Comissão LIF, ocasião em 
que  foi  pedido  ao  proponente  um orçamento  do  correio  e  a  relação  dos  locais  onde  seriam 
encaminhados os livros. O proponente respondeu e-mail, dizendo que isso não seria possível, pois 
só poderia atender à solicitação na medida em que fosse enviando os livros. Diante desta resposta.  
E em reunião com a Comissão LIF,  esta optou pela seguinte proposta a Conselho,  de que o  
empreendedor  devolvesse  o  total  do  valor  da  sobra,  encerrando  o  projeto  até  o  prazo  de 
20/10/2014 e sugerindo que a FCCR assumisse o encargo de enviar os livros de acordo com a  
relação das pessoas e/ou entidades escolhidas pelo Coordenador do Projeto, pois enquanto ele não 
restituir o saldo remanescente não pode fechar as contas e isso foi informado ao Coordenador. 
Com a palavra, o Presidente disse que colocaria em votação a proposta da Comissão LIF, que  
seria encerrar o projeto, devolver o dinheiro e a necessidade de enviar os livros, a FCCR assume a  
postagem.  O  Conselheiro  Gabriel  disse  achar  estranho  a  questão  do  orçamento  do  correio,  
frisando  que  o  Correio  fornece  orçamento  par  esse  tipo  de  acontecimento,  inclusive  para  o 
exterior,  não  tem como mensurar  essa  despesa,  inclusive  por  causa  da  questão  de  preço,  de 
grandes volumes, indagou ainda uma segunda questão que seria a justificativa desse envio ao 
exterior, qual seria o propósito. O Sr. Antonio disse que o Coordenador até justificou, dizendo ser 
Instituições de Ensino Internacional e ligadas à história da Aeronáutica, sendo esta uma forma de 
divulgar o material existente, inclusive a própria Embraer, frisou ser essa a fala do Coordenador.  
O Conselheiro  Gabriel  indagou se,  devolvendo esse  recurso,  existia  algum parecer  favorável  
jurídico da FCCR para assumir  esse ônus,  o que justificaria a FCCR depois da prestação de 
contas de entrega ou de saldos remanescentes.  O Presidente ressaltou que quando foi  feito o 
projeto, já foi determinada uma parte dos livros para a FCCR, frisou que já foi recebido e que 
foram recebidos vários pedidos de pessoas que pediram o livro, geralmente estudantes da área de  
engenharia e tem se encaminhado e o que talvez invertesse era que ele mandaria uma relação,  
opinião do Presidente, e seria feita consulta se a Instituição desejasse receber o livro e a FCCR  
encaminharia, desde que tivesse o livro, enfim, sanadas as dúvidas e discussões sobre o assunto, o 
Presidente colocou em votação a proposta da Comissão LIF, indagando quem era a favor, contra e 
se alguém se absteria, ocasião em que foi aprovado pela maioria, registrando-se uma abstenção.  
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Prosseguindo,  o  Presidente  fez  lembrar  que o edital  da  LIF iria  até  17/10/2014 e  que até  o 
momento, o Sr. Antonio não tinha recebido nenhuma proposta. Prosseguindo com outro item de 
pauta, o Presidente colocou a Ata nº 008 para aprovação, indagando se todos tinham recebido por 
e-mail, indagando se havia correção, sugestão, como não houve manifestação, a Ata foi aprovada 
por unanimidade. Prosseguindo, o Presidente entrou no item do Sistema Municipal de Cultura, 
dizendo que a Comissão de Cultura está tratando do projeto de lei do SMC e que existe outra 
comissão que está tratando do Plano Municipal de Cultura e que tem o Conselho Gestor que está  
tratando  dos  editais  do  Fundo  Municipal  de  Cultura,  dizendo  que,  inclusive,  foi  feita  uma 
justificativa colocada no site e enviada a todos para que pudesse ter um entendimento melhor de 
todo esse processo, frisando que seria falado sobre o cronograma para apreciação do projeto de 
leli do SMC, ocasião em que passou a palavra ao Conselheiro Salatiel para que falasse sobre o 
assunto e o mesmo disse que na última reunião havia sido aprovado o cronograma e em função 
dessa aprovação e da pouca procura do pessoal da cultura para participar do processo,  a FCCR  
pediu para que prorrogasse por mais quinze dias, frisando que estava exibindo em multimídia  
essa modificação, explicando todos os itens, inclusive os itens que permaneceram, informou aos 
Conselheiros que foram feitos cartazes para serem fixados nos locais de visibilidade, bem como 
panfletos para as Casas de Cultura da FCCR, divulgação por mala direta e mailing, frisando que 
havia necessidade de maiores divulgações. O Presidente solicitou que repliquem os e-mails, tendo 
em vista que a FCCR tem tido dificuldades com a informática, site, como um todo, dizendo que  
não há um profissional programador e é uma dificuldade, mas que cartaz, filipeta a FCCR tem 
falado com os Coordenadores das Casas de Cultura para que leiam a proposta, façam sugestões e  
divulguem. O Conselheiro Gabriel disse ao Presidente que seria interessante fazer um artigo bem 
elaborado para o “O Vale” e outros órgãos de imprensa, dizendo o que é esse processo, inclusive 
pelo acúmulo que o Presidente tem no processo de discussão do SMC, dizendo que só saiu uma 
notinha, um extrato e esse extrato foi muito reduzido, sugeriu inclusive a compra de um espaço  
no jornal e publicar um folder, ou seja alguma coisa nesse sentido, frisando não saber o custo  
disso tudo, pediu ainda dar enfoque a duas questões, dizendo que uma delas respondeu no e-mail,  
frisou que devido à alteração do cronograma, se isso não impactaria nas atividades posteriores,  
por exemplo não vai adiar audiência pública e as demais etapas; a outra questão seria quando da  
divulgação da consulta pública, divulgar também o processo de audiência pública. O Conselheiro 
Salatiel respondendo o impacto, disse que adiou-se para o dia 22 de outubro e consequentemente  
a conclusão da elaboração passou para o 31. Prosseguindo, o Presidente colocou para aprovação a 
prorrogação  de  data  da  consulta  dentro  do  cronograma,  ocasião  em  que  aprovada  por  
unanimidade.  O  Presidente  os  informou  sobre  o  Plano  Municipal  de  Cultura,  dizendo  que 
resumidamente foi estabelecido que este ano se trabalharia o diagnóstico da situação cultural do 
município e haveria também uma capacitação, ressaltando, conforme falado, sobre a contratação 
de uma pessoa para cuidar da capacitação, informando que há um calendário que começaria no 
dia seguinte para a Comissão Organizadora do Plano Municipal e dia 10 para os funcionários, 
dizendo que do Fundo Municipal, também haveria, no dia seguinte, uma reunião do Conselho 
Gestor, informando que estavam finalizando dois editais que tinham sido indicados no Plano de 
Aplicação e Recurso, informando ser uma reunião aberta. Por último, o Presidente os informou 
sobre a realização do processo de indicação e votação de escolha do Presidente para o biênio  
2015/2016, informando que a primeira reunião extraordinária seria dia 19 de novembro, seguida 
de capacitação  dos  Conselheiros  e  a  outra  para  03/12/2014,  seguida  de reunião  ordinária  do 
Conselho. Informou que estava aberto o edital de cadastramento de monitores para oficinas de  
exercício de 2015 e que também foi matéria de jornal o Edital nº 006 que solicita o cadastramento  
das Instituições para a formação do Conselho 2015/2016. Finalizando a reunião, o Presidente 
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indagou se havia algo mais a registrar, como não houve, eu, Julia de Castro Silva Ivo, lavrei a  
presente.                                                   

Alcemir Palma
Diretor Presidente

Julia de Castro Silva Ivo
Secretária
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